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S ediados em Silvalde, a 
Woodscience especiali -

zou-se na produção de mobi-
liário tipicamente inglês. Ao 
longo de três gerações, a em-
presa foi procurando novos 
mercados e apostou no desen-
volvimento de caixas para ma-
teriais valiosos. Os seus pro -
dutos são catalogados para um 
mercado de luxo e por isso a 
pandemia não afetou a empre-
sa. Pelo contrário, até ajudou a 
crescer. O novo projeto passa 

pelo lançamento internacional 
marca que terá um novo nome 
com produtos dedicados à ho-
telaria e restaurantes de alta 
gama.

Começaram a atividade ligada 
à indústria da madeira há muitos 
anos, contando já a terceira ge-
ração. Armando Félix, responsá-
vel pela empresa, lembra que a 
zona da Granja “era uma estância 
balnear de ingleses e as famílias 
circundantes, na época, decidi-

ram juntar-se e desenvolver uma 
ativ idade económica voltada 
para as necessidades dos ingle-
ses de forma a lucrarem com a 
sua presença, uma vez que eram 
famílias endinheiradas. Assim se 
iniciou a cultura à volta do mobi-
liário inglês, sendo a única fora 
de Inglaterra que o faz, tendo em 
conta a altíssima qualidade, rigor 
e caraterísticas do produto”.

Armando Félix conta-nos que 
se trata de mobiliário de requinte 
muito elevado. “Além de ser mo-
biliário de requinte, a mão de obra 
é também bastante cara, uma vez 
que são pouquíssimos os profis-
sionais com” know how” (o saber 
fazer) para trabalhar as madeiras. 
Claro que não poderíamos viver 
apenas disso. Há cerca de dez 
anos começamos a desenvolver 
caixas para materiais valiosos. 
Simplif icando, são estojos que 
permitem a exposição do produ-
to, como, por exemplo, estojos 
para relógios, alguma joelharia, 
colecionismo de moedas antigas, 
bebidas espirituosas…“ esclarece.

Mais recentemente destacam 
o trabalho junto de algumas 
marcas com muito valor, como 
marcas de vinhos nacionais, que 
ajudam a elevar o status da em-
presa e do próprio cliente alvo. 
Fabricam para casas de vinho 
mas, ainda, para embalar peças 
de alfaiataria: criam estojos para 
transportar camisas que rondam 
a casa dos milhares.

EMPRESA VAI CRESCER E 
EXPANDIR O NEGÓCIO

Ao contrário da maioria das 
empresas, não se sentiram es-
pecialmente afetados com esta 
crise, já que os seus clientes são 
selecionados e com bastante po-
der económico. Na realidade, en-
contraram, f inalmente, a oportu-
nidade perfeita para levar avante 
um projeto que tinham em men-
te há já alguns anos e para o qual 
nunca tiveram suf iciente tempo 
para colocar em prática. Assim, a 
pandemia despertou-os para se 
desviarem da sua atividade. “Es-
tamos a preparar um lançamen-
to internacional da nossa marca 
que terá um novo nome, inclu-
sive. O produto será de grande 
valor acrescentado e, nesta fase 
inicial, é exclusivamente dedica-
do à hotelaria e restaurantes de 
alta gama, como hotéis de seis e 

sete estrelas, podemos revelar. A 
pandemia trouxe-nos a oportu-
nidade para pormos em prática 
este projeto que já vinha sendo 
pensado há muito tempo com a 
seriedade que desejávamos: com 
patentes exclusivas, fazendo uso 
de mão de obra altamente es-
pecializada que atribui muito 
requinte às peças.” ressalva Ar-
mando.

Usam a apl icação do ouro 
como rei  e as madeiras como 
damas nobres numa constru-
ção imaculada. Ressalvam que 
as suas peças são para se levar 
para as mesas mais importantes 
da alta gastronomia para serem 
apreciadas pelos comensais da 
mesma. “No fundo trata-se de 
um tableware e iremos investir 
também noutras peças,  como 
jogos de xadrez altamente va-
liosos, armários para tabaco e 
outras peças que os próprios 
restaurantes e hotéis irão suge-
rir.  São produtos de distinção, 
sempre feitos por encomenda, 
absolutamente personalizadas 
com a marca do chefe se for res-
taurante ou nome do hotel caso 
seja uma cadeia de hotéis.”.

A FALTA DE MÃO DE OBRA E 
DE INTERESSE DOS MAIS 

JOVENS

Conclui af irmando que querem 
ter o seu papel de destaque no 
panorama nacional, desejam ser 
uma novidade absoluta e com 
isso contam também ser uma 
mais-valia para o nosso país. ”Le-
vamos Portugal às costas e espe-
ramos que seja vantajoso para 
todos. É um negócio 100% portu-
guês. As madeiras são nacionais, 
o ouro é feito cá, promovemos 
alimentos que estão diretamen-
te relacionados com o nosso ta-
bleware: o chocolate, o queijo, o 
azeite e todos as melhores mar-
cas nacionais. Tudo isto harmo-
nizado com alguns vinhos dos 
nossos clientes e amigos.

Por último, lamentam que os 
jovens não se interessem por 
esta atividade prof issional. Re-
velam haver muita falta de mão 
de obra. “O know how é muito 
valioso pois as madeiras reque-
rem uma sensibilidade enorme. 
Não se adquire a cur to prazo. 
Adquire-se com tempo e dedica-
ção e o estado não investe nesta 
formação.” remata. RR

“Levamos Portugal 
às costas e 
esperamos que 
seja vantajoso 
para todos. É um 
negócio 100% 
português. As 
madeiras são 
nacionais, o ouro 
é feito cá (...)” 

ÚNICA EMPRESA EM PORTUGAL A PRODUZIR MOBILIÁRIO TIPICAMENTE INGLÊS 

WOODSCIENCE E A SUA HERANÇA DE GERAÇÕES

Woodscience é especialista em criar caixas em madeira e recentemente 
apostou no mercado do vinho.
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Armando Félix, Product Manager da 
Woodstock.

Fo
to

: D
R



 01 Junho, 2021       MARÉ DE NOTÍCIAS 3
DIRETORES DOS AGRUPAMENTOS DESVALORIZAM OS RANKINGS DAS ESCOLAS

“NÓS NÃO TRABALHAMOS PARA OS RANKINGS. NÃO É 
À MISSÃO DA ESCOLA PÚBLICA.”

Já são conhecidos os fa-
mosos rankings das esco-

las. Por norma, cada órgão de 
Comunicação Social define os 
critérios e apresenta as listas. 
Os resultados são naturalmen-
te dispares mas em todos há 
uma certeza: os colégios pri-
vados continuam a ocupar os 
primeiros lugares no ensino 
secundário. Contudo, quer isso 
dizer que fazem um melhor e 
mais criterioso trabalho do que 
o desenvolvido nas escolas pú-
blicas? É uma questão que tem 
vindo a ser discutida e para a 
qual não parece surgir um con-
senso.

Os rankings avançados pelos 
meios de Comunicação Social 
são efetuados mediante escolhas 
diferentes e assim não é possível 
retirar ilações sobre a qualidade 
do ensino apenas com base nas 
notas dos exames. Os riscos de 
fazer uma comparação entre es-
colas apenas com base nos resul-
tados dos exames nacionais, sem 
ter em conta, por exemplo, a ori-
gem socioeconómica dos alunos 
e as suas condições de partida, 
que por norma são desiguais no 
público e no privado, acaba por 
não fazer grande sentido.

“OS RANKINGS NÃO PODEM 
MEDIR O TRABALHO QUE É FEI-

TO AO LONGO DO ANO”

À conversa com Ana Gabrie-
la, diretora do Agrupamento de 
Escolas Dr. Manuel Laranjeira, 
adianta que não é possível con-
siderar-se o desempenho de uma 
escola tendo em conta, exclusiva-
mente, estes rankings. “No Jornal 
de Notícias melhoramos o nosso 
desempenho, nos restantes baixa-
mos relativamente a anos anterio-
res, mas os rankings não medem 
o que fazemos nas escolas, muito 
menos em situação pandémica. 
De notar que nenhuma das nossas 
médias de exames foi negativa, o 
que é francamente bom. Denota 
o bom trabalho que temos vindo 
a desenvolver. São os resultados 
expectáveis neste ano atípico. Sa-
bemos bem do nosso empenho 
para o sucesso dos alunos e do 
esforço dos mesmos, muitos com 

ambição de ingressar no Ensino 
Superior. Vemos esses mesmos 
a suceder e entrar nas suas pri-
meiras opções. Reflete algum do 
nosso trabalho, mas não pode-
mos esquecer que um exame tem 
duração de uma hora. Nunca irá 
ref letir o verdadeiro trabalho e 
empenho do aluno e da escola 
nesse processo. Contudo, em 
600 escolas f icar no patamar das 
100 ou 200 melhores escolas é 
realmente bom. Os nossos alu-
nos dão-nos um bom feedback e 
até costumam dar o seu próprio 
testemunho a futuros alunos do 
Ensino Superior. Os professores 
são exigentes e os miúdos dão 
uma resposta bastante positiva a 
essa exigência. A realidade é que 
saem daqui muito mais autóno-
mos e preparados para ingressar 
no mundo profissional ou ensino 
superior.” explica a diretora.

Conclui explanando que os 
rankings não podem nem devem 
medir o trabalho que o agrupa-
mento desenvolve ao longo do 
ano com os alunos.

“A ESCOLA PÚBLICA TRABA-
LHA PARA TODOS OS 

ALUNOS”

O diretor do Agrupamento de 
Escolas Dr. Manuel Gomes de 
Almeida, Ilídio Sá, deixa a mes-

ma reflexão, mostrando concor-
dância com a professora.” Esse 
ranking é apenas mais uma infor-
mação que cruzamos com tantos 
outros dados. Nos últimos anos 
temos tido uma posição estável, 
consolidada. É preciso comparar 
o número de exames das esco-
las públicas e dos colégios, que 
são pouquíssimos. Em termos de 
distrito, considerando todos os 
fatores, somos considerados o 
10.° melhor estabelecimento de 
ensino, apresentando-nos muito 
fortes relativamente à matemá-
tica, biologia e físico-química. O 
Jornal Expresso faz sempre nota 
aos cursos profissionais e há que 
destacar que estamos, nomeada-
mente, mais bem posicionados 
que a própria Escola Profissional, 
ocupando o número 1 do conce-
lho. Contudo, isto é só uma peça 
na avaliação das escolas. A avalia-
ção externa, as inspeções e tudo 
mais também contam muito.”

Destaca ainda o facto de não 
haver qualquer tipo de seleção 
nos seus alunos, ao contrário dos 
colégios. “Nós não trabalhamos 
para os rankings. Não é à missão 
da escola pública. A escola públi-
ca trabalha para todos os alunos, 
todos os perf is, todos os estratos 
económicos e com todo o tipo de 
backgrounds, desde alunos que 
vivem num contexto mais duro 
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Posições

258.º
113.º em 2019
Esc. Sec. Dr. Manuel Laranjeira

152.º
146.º em 2019
Esc. Sec. Dr. Manuel G. Almeida

Jornal Público

179.º
91.º em 2019
Esc. Sec. Dr. Manuel Laranjeira

141.º
132.º em 2019
Esc. Sec. Dr. Manuel G. Almeida

Jornal Expresso

122.º
137.º em 2019
Esc. Sec. Dr. Manuel Laranjeira

300.º
196.º em 2019
Esc. Sec. Dr. Manuel G. Almeida

Jornal de Notícias

a alunos altamente privilegiados 
e optam por ter outro percurso 
académico de maior empenho. 
Mesmo assim mantemos os ex-
celentes resultados. Só podemos 
f icar orgulhosos do nosso desem-
penho. E as nossas taxas de reten-
ção são baixas, o que é um óti-
mo sinal pois acabam o 12.º ano 
o mais rápido possível” conclui.  
RR

Num ano atípico, as escolas também foram forçadas a adaptarem-se à 
pandemia.
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na semana de 20 a 27 de maio

espinho registou seis casos positivos

a taxa de incidência nos últimos 14 
dias triplicou no concelho. contudo, 

os números não podem ser considerados 
alarmantes pois, com um registo de zero, 
dois e agora quatro infetados, espinho 
está (felizmente) muito longe dos núme -
ros de perigo.

segundo os dados facultados pela adminis-
tração Regional de saúde do norte (aRsn), 
atualizados a 26 de maio, foram registados 
mais quatro novos casos no concelho. Como 
na semana anterior tinham sido registados 
também quatro infetados, a taxa de incidên-
cia nos últimos 14 dias, por 100 mil habitan-
tes, passou a ser agora de 27,1. na semana an-
terior, estava situada em 6,8 mas ainda assim 
longe da linha vermelha.

segundo os dados divulgados na segunda-
feira pela direção-Geral da saúde (dGs) foram 
registadas mais duas vítimas mortais por co-
vid-19, em Portugal, nas últimas 24 horas. Há 
mais 435 novas infeções. no

números

4
No relatório de 29 de maio 
da Administração Regional 
de Saúde do Norte (ARSN) 
foram registados 6 casos de 
infetados em Espinho (entre 
23 e 29 de maio)

4
No mesmo relatório, mas na 
semana anterior, também 
foram registados 4 casos em 
Espinho

27,1 
Feitas as contas, segundo 
relatório da ARSN a taxa de 
incidência nos últimos 14 
dias, por 100 mil habitantes, 
é de 27,1.
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AINDA SEM DATA DEFINIDA MAS COM UMA GARANTIA

PISCINA SOLÁRIO ATLÂNTICO VAI ABRIR ESTE VERÃO

D epois de ter estado en-
cerrada em 2020, a Pisci-

na Solário Atlântico vai tornar 
a receber os espinhenses (e 
não só) para darem um mer-
gulho na água salgada. Contu-
do, equipamento deverá abrir 
apenas em julho.

Em 2020 a Câmara Municipal de 
Espinho optou por não abrir as 
portas da Piscina Solário Atlân-
tico. Tradicionalmente com mui-
ta procura, as regras impostas 
pela pandemia implicavam que 
a lotação, que é normalmente 
de 800 utentes em simultâneo, 
passaria para 80 utentes “o que 
não justif ica a abertura do equi-
pamento”, declarou a autarquia 
na altura.

Em 2021 e com o avanço da va-
cinação e de um maior conheci-
mento da realidade pandémica, 
a situação é naturalmente outra 
e a Piscina Solário Atlântico vai 

tornar a abrir  por tas.  Vicente 
Pinto explicou ao Maré Viva que 
a autarquia ainda aguarda por 
decisões f inais por parte da Dire-
ção Geral de Saúde, mas é já cer-
to a abertura do equipamento. 
“Ainda não conseguimos avançar 
com uma data exata para a aber-
tura do espaço mas estamos a 
fazer todos os esforços para que 
aconteça o mais cedo possível, 
sendo o início de julho a data 
mais provável”, destacou o vice-
presidente da autarquia.

BALNEÁRIO MARINHO 
AGUARDA CONFIRMAÇÃO

Em relação ao Balneário Ma-
rinho, as incer tezas ainda são 
muitas.  “O Balneário Marinho 
tem como clientes uma popula-
ção mais idosa e os serviços, va-
pores associados são de cautela 
redobrada. Ainda não sabemos 
se poderemos abrir em breve”, 

É NOVAMENTE O AREAL COM A MAIOR LOTAÇÃO SEGUNDO A AGÊNCIA PORTUGUESA DO AMBIENTE

PRAIA DA RUA 37 COM CAPACIDADE PARA 4.300 
BANHISTAS

A Agência Portuguesa do 
Ambiente já divulgou a 

lista da capacidade das praias 
costeiras e interiores para a 
época balnear de 2021. No con-
celho, a Praia da Rua 37, em 
Espinho, volta a ser a que tem 
mais capacidade para acolher 
banhistas: 4.300. 

Tal como no ano passado, a 
Agência Portuguesa do Ambien-
te (APA) divulgou a lista da ca-
pacidade das praias costeiras e 
interiores para a época balnear 
de 2021.

No seu site, a APA sublinha que 
estes valores “constituem um im-
portante auxiliar para a gestão 
e utilização segura das praias”.

A época balnear já começou 
no f im de semana de 15 e 16 de 
maio, em algumas praias, mas a 
maior parte dos municípios, com 
Espinho incluído, decidiu iniciar 
a época balnear em 12 de junho.

Este ano, ao contrário do que 
sucedeu em 2020, as regras rela-
tivas aos acessos e ocupação das 
praias, no âmbito da pandemia 
da covid-19, vão estar associadas 
a um regime contraordenacio-
nal.

Entre as regras estabelecidas 
(e cujo incumprimento está su-
jeito a coimas) está o uso de 
máscara nos acessos à praia e 
na utilização dos apoios, restau-
rantes ou instalações sanitárias, 
a prática de desportos não in-
dividuais, o incumprimento do 
distanciamento social entre pes-
soas e grupos, nomeadamente 
no areal, e o incumprimento das 
regras para circular nos acessos, 
passadeiras e paredões.

No norte, a praia que pode aco-
lher mais banhistas é a de Matosi-
nhos (8.300 pessoas). No concelho, 
o primeiro lugar vai para a Praia 
da Rua 37, com uma capacidade 
de 4.300. Segue-se a Frente Azul 

(3.800) e a Praia da Baía (3.000). As 
três praias com a capacidade mais 
baixa são Pau-da- Manobra, em 
Silvade, com 1600, Praia da Seca 

(1500) e Paramos (500). Os valo-
res referentes à capacidade de 
banhistas em 2021 é igual a 2020.
NO

destaca Vicente Pinto.
“ Foi  divulgado um es tudo 

sobre a baixa transmissão do 
vírus na população vacinada. 
Penso que poderá ter implica-

ções nas medidas da Direção 
Geral da Saúde nas próximas se-
manas e só depois poderemos 
agir” revelou o vice-presidente. 
NO
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LOTAÇÃO

4.300
Praia da Rua 37

3.800
Praia Frente Azul

3.000
Praia da Baía

1.600
Praia Pau da Manobra (Silvalde)

1.500
Praia da Seca

500
Praia da Paramos
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AUTORIDADES FORAM ALERTADAS

FALSOS RECENSEADORES FORAM DETETADOS EM 
ANTA E GUETIM

Pela PSP

Detidos por crime 
rodoviário
No passado dia 28 de maio a 

Polícia de Segurança Pública de-
teve em Aveiro um jovem, de 23 
anos, por condução de veículo 
sem habilitação legal para o efei-
to. No mesmo dia, mas Espinho, 
a PSP também deteve um jovem, 
de 22 anos, interveniente num 
acidente de viação, por condu-
ção sob o efeito de álcool, acu-
sando uma taxa de alcoolemia 
de 1,58 g/l. MV

No domingo passado

Cenas de pugilato 
na rua 19
A Polícia de Segurança Públi-

ca de Espinho foi chamada para 
inter vir num confronto entre 
dois homens em plena rua 19. 
Não são conhecidas as razões 
que levaram os dois sujeitos 
a disferirem socos e pontapés 
violentos entre eles e que cho-
caram os transeuntes que pas-
savam pela via. Após a chegada 
das forças de segurança, os âni-
mos serenaram e foi solicitado a 
ambulância para dar apoio mé-
dico aos homens. NO

PSP esteve no local.

Mais agressões
A Polícia de Segurança Públi-

ca de Espinho foi

No dia 30 de maio,  pelas 
05h00, a PSP deteve três cida-
dãos (uma mulher, de 32 anos, 
e dois homens, de 20 e 43 anos), 
por suspeita da prática do crime 
de ofensas à integridade física.

“Em patrulhamento numa rua 
da cidade de Espinho, a Polícia 
apercebendo-se da ocorrência 
de agressões entre vários ci -
dadãos, de imediato, interveio 
com o intuito de cessar com tais 
atos ilícitos. No decorrer da in-
tervenção policial, verif icou-se 
que um dos suspeitos estava na 
posse de um arma branca (faca), 
a qual lhe foi apreendida”, des-
tacou a PSP em comunicado.

Alguns dos intervenientes na 
ocorrência manifestaram o de-
sejo de procedimento criminal, 
pelo que, foi dada voz de deten-
ção aos três suspeitos denun-
ciados. MV

A União das Freguesias de 
Anta e Guetim recebeu 

denúncias sobre dois falsos re-
censeadores e alertou as auto-
ridades. A Junta alerta para o 
facto de o recenseamento es-
tar já concluído. 

O presidente da União das Fre-
guesias de Anta e Guetim expli-
ca que a Junta de Freguesia “foi 
alertada para a presença de duas 
pessoas a fazerem-se passar por 
recenseadores dos Censos 2021, 
com o objetivo de entrar em casa 
dos cidadãos.”

Face ao sucedido, Nuno Al-
meida diz que a situação já foi 
reportada às autoridades, que 
vão reforçar o patrulhamento e 
procurar evitar que a situação 
se repita.

“O recenseamento de Anta e 
de Guetim está concluído, com 
uma cobertura de 100% dos alo-
jamentos, pelo que o trabalho 
dos recenseadores na rua está 
concluído”, alerta.

“Se identif icar algum compor-
tamento suspeito, contacte de 
imediato as autoridades e, em 
caso algum permita a entrada de 

estranhos dentro da sua habita-
ção”, apela o autarca, referindo 
que, apesar das situações repor-
tadas, não há registo de casos 
de burla, já que as pessoas con-
tactadas estranharam o facto de 
terem de fornecer novamente os 
elementos necessários.

“Num caso disseram que a an-
terior recenseadora tinha sido 
despedida e que era necessário 
fazer tudo de novo”,  explicou 
Nuno Almeida.

As falsas recenseadoras têm 
também solicitado para entra-
rem dentro das habitações. NO

OPERAÇÃO ACONTECEU EM JULHO DE 2020

PROCESSO “BARBA RUIVA”: MAIORIA DOS 22 
ARGUIDOS EM SILÊNCIO NO JULGAMENTO

D ezassete dos 22 arguidos 
no processo “Barba Rui-

va”, relacionado com tráfico 
de droga, optaram por reme-
ter-se ao silêncio no julgamen-
to no Tribunal de Espinho.

Um dos arguidos faltou à au-
diência de julgamento e apenas 
quatro optaram por falar, entre 
os quais um indivíduo de 19 anos 
que alegadamente traf icava dro-
ga com o pai,  o irmão e a avó, 
coarguidos no mesmo processo.

Este arguido, que se encontra 
em prisão preventiva, confessou 
ter vendido heroína e cocaína a 
partir de agosto de 2019 no bair-
ro piscatório de Espinho, mas re-
cusou qualquer relação com o 
pai nesta atividade.

“O meu pai era consumidor. Eu 
sempre cresci nesse meio, mas 
nunca f iz nada com o meu pai”, 
af irmou.

O arguido ilibou ainda o irmão 
mais velho, af irmando que “nun-
ca teve nada” com a situação, tal 
como a avó, de 65 anos, que está 
acusada de guardar a droga do 
f ilho e dos netos. “Sinto vergo-
nha de ter passado essa fase. Foi 
uma fase má da minha vida”, dis-
se o arguido, pedindo desculpa 
aos consumidores.

Um outro arguido confessou 
ter vendido droga, nomeada-

mente cocaína e heroína, a diver-
sos consumidores, para ganhar 
um dinheiro “extra” e restaurar 
a casa onde vive, mas garantiu 
que nunca abandonou o traba-
lho para se dedicar ao tráf ico.

Af irmou ainda que chegou a 
pedir à sua companheira para 
fazer algumas entregas, quando 
estava a trabalhar, assumindo a 
culpa por essa situação.

Os arguidos ,  18 homens e 
quatro mulheres,  com idades 
entre os 19 e os 65 anos, estão 
acusados de tráf ico de droga e 
tráf ico de menor gravidade.

Um deles responde ainda por 
um crime de detenção de arma 

proibida.
Segundo a acusação do Minis-

tério Público (MP), os arguidos 
de dic avam -s e  ao t ráf ico  de 
droga, nomeadamente haxixe, 
cocaína e heroína,  nas áreas 
geográf icas compreendidas en-
tre Espinho, Gaia e Feira.

O MP refere ainda que os ar-
guidos colaboravam entre si, ad-
quirindo a droga em conjunto 
na cidade do Por to e quando 
um deles não tinha produto en-
caminhava o consumidor para 
o  outro.  A op eração “ Barba 
ruiva” que levou à detenção de 
13 pessoas em julho de 2020.  
MV

Na operação em 2020 foram foram apreendidas 3.300 doses de estupefacien-
tes, 14 automóveis, 3 motos, 19 telemóveis e cerca de 13.400 euros
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CANDIDATA DO PSD A PARAMOS

ALCINA PINTO QUER “TRANSFORMAR PARAMOS 
NUMA FREGUESIA DINÂMICA“

D epois de Anta/Guetim e 
Silvalde, foi agora vez do 

PSD apresentar o candidato à 
freguesia de Paramos: Alcina 
Pinto avança para “unir Para-
mos”.

“Foi a candidata mais fácil de 
escolher” admitiu Vicente Pinto 
durante a apresentação de Alcina 
Pinto. “O grupo ‘O que nos une é 
Paramos’ já tinha dado mostras 
de um trabalho exemplar na opo-
sição e foi de uma forma natural 
que surgiu o nome de Alcina Pinto 
como a candidata ideal”, destacou 
Vicente Pinto.

Nascida em Paramos, Alcina Pin-
to é professora do ensino básico 
em Espinho. “Com uma vontade 
de participação cívica enorme” 
– pelas palavras do líder do PSD 
concelhio-, a candidata quer “que 
a minha terra, que é a nossa terra, 
que é a nossa freguesia de Para-
mos, se desenvolva. Para todos 
aqueles que são paramenses mas 
também para as pessoas que vi-
vem nesta localidade mas não são 

naturais de cá”. Alcina Pinto quer 
agregar o máximo de simpatizan-
tes e af irma esperar “representar 
todos os paramenses, todos as 
pessoas que fazem parte da fre-
guesia e todos de modo igual”.

 
A HERANÇA QUE OS UNIU

Nas autárquicas de 2017, Paulo 

Leite assumiu a candidatura do 
PSD a Paramos. A vitória tornou 
a sorrir aos Independentes, lide-
rados por Manuel Dias, mas os 
sociais-democratas assumiram a 
oposição com o grupo de traba-
lho “O que nos une é Paramos”. 
Alcina Pinto fazia par te des-
se grupo que ela considera ser 
“excelente” e que realizou “um 

trabalho na oposição de forma 
objetiva, responsável e sempre 
em prol de Paramos”.

Questionada sobre os objetivos 
da sua candidatura Alcina Pinto 
começou por af irmar que o que a 
movia era Paramos e que queria 
“transformar Paramos numa fre-
guesia dinâmica, dar qualidade 
de vida aos paramenses e criar 
oportunidades iguais para todos”.

Alcina Pinto considera que a 
freguesia tem muita potenciali-
dade e destacou os passadiços e a 
Lagoa de Paramos como espaços 
a visitar. Do lado menos bom, a 
candidata mostrou as suas pre-
ocupações tais como o êxodo 
dos jovens, o envelhecimento da 
população, a questão do desem-
prego, o urbanismo, as questões 
ambientais e também a zona in-
dustrial.

A terminar, Alcina Pinto tor-
nou a frisar que “esta candidatu-
ra quer unir vontades, quer unir 
talentos e quer, no fundo, que 
seja uma freguesia dinâmica”.  
NO
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Alcina Pinto concorre à Junta de Freguesia de Paramos.

EM 100 DIAS DE ATIVIDADE

CENTRO DE ATENDIMENTO COM 18.066 CHAMADAS

E m 100 dias de atividade 
o Centro de Atendimento 

da Câmara Municipal de Espi-
nho atendeu 18.066 chamadas.

Decorreu no passado dia 25 
maio, no Salão Nobre da Câmara 
Municipal de Espinho, a apresen-
tação de resultados de 100 dias 
de atividade do “Centro de Aten-
dimento - Call Center”.

Segundo a autarquia, este novo 
serviço de atendimento telefóni-
co de proximidade com o muníci-
pe surgiu após serem detetadas 
várias necessidades: tempo de 
espera elevado dado o fato de 
ter apenas um trabalhador afeto 
ao serviço; número de chamadas 
perdidas desconhecido; dif icul-
dade na monitorização; e dado o 
fato da situação ter sido agravada 
devido ao Covid 19, que fez com 
que os serviços municipais encer-

rassem ao público.
“Nesse sentido, surgiu a opor-

tunidade de criar o Centro de 
Atendimento - Call Center Online. 
A criação deste novo serviço mu-
nicipal permitiu a alteração e sim-
plif icação dos circuitos internos, 
a formação dos trabalhadores 
para o atendimento à distância, 
a criação de uma equipa de apoio 
na modernização administrativa 
e a monitorização de resultados” 
explicou a Câmara Municipal.

Em 100 dias de atividade foram 
atendidas 18.066 chamadas pelo 
call center.

Das cerca de 18 mil chamadas 
telefónicas, 53% corresponde a 
águas e saneamento, nove por 
cento ao urbanismo, seis por 
cento a feiras, três por cento ao 
ambiente, três por cento à ação 
social, enquanto os restantes 18 
por cento correspondem a cha-
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madas reencaminhadas.
Segundo Vicente Pinto, este 

serviço de atendimento “tem vin-
do a ser melhorado” e, por isso, 
está hoje “a um nível exemplar”. 
Nesse balanço, o autarca revelou 
que a implementação deste ser-
viço foi uma questão de “opor-
tunidade”, que permite ao cida-
dão “a resolução de problemas 
à distância”, sobretudo com “as 

melhorias que fomos introdu-
zindo” e que “vêm simplif icar os 
processos”.

“Sempre como o foco no muní-
cipe e nas suas necessidades, o 
Município de Espinho aposta na 
otimização dos recursos com vista 
à melhoria continua dos serviços 
prestados” revelou Vicente Pinto 
na apresentação dos resultados.  
NO
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DIA 1 DE JUNHO CELEBRA-SE O DIA MUNDIAL DA CRIANÇA

APRENDER A BRINCAR EM TEMPO DE PANDEMIA

Rua 33, nº 918 Espinho
Visite-nos no Facebook e Instagram

2tons@sapo.pt

Também com vestuário 
de senhora

Rua 16, 773 - Espinho
Tel: 917 853 947
facebook.com/piupiubabyhome

Farmácia Teixeira 
Diretora Técnica Maria Teresa S. S. Pedrosa

Av. 8, nº 436
 4500-205 Espinho

tlf: 22 734 0352

OS ANUNCIANTES DESTA PÁGINA DESEJAM A TODOS OS SEUS CLIENTES UM FELIZ DIA MUNDIAL DA CRIANÇA

Mesmo com regras menos 
apertadas em relação ao 

ano anterior, a pandemia ainda 
não desapareceu. Mas isso não 
significa que não possa apro-
veitar o Dia Mundial da Criança 
na companhia dos mais peque-
nos. Ficam aqui as nossas su-
gestões.

Já sabemos que o distancia-
mento social é agora uma regra 
de ouro. Mas também sabemos 
esse facto entra praticamente 
em conflito com o simples facto 
de ser apenas criança. Contudo, 
já sabemos que esses esforços 
têm de ser feitos para o melhor 
de todos nós nesta luta contra o 
Covid-19. Ainda assim, há vários 

programas que podem ser reali-
zados com segurança, seguindo 
sempre as indicações das auto-
ridades e da Direção Geral da 
Saúde.

UMA IDA AO PARQUE

Os parques infantis do con-
celho estão todos abertos. São 
frequentemente desinfetados e 
podem ser uma boa opção para 
os mais pequenos brincarem. Há 
equipamentos em todas as fre-
guesias por isso o recomendável 
é ir até um que seja menos mo-
vimentado com um horário mais 
alternativo. O uso de máscara é 
opcional nos mais novos mas os 
pais devem usar. 

UM OLHAR SOBRE AS 
ESTRELAS

Se não estiver confortável com 
atividades no parque, f ique a sa-

ber que o Planetário do Centro 
Multimeios de Espinho apresenta 
uma programação especial para 
o Dia da Criança, com a exibição 
da sessão infantil “As Aventuras 
Espaciais do Ted”. As sessões 
realizam-se às 11h00 e às 15h30.

UM MIMINHO MAIS DOCE

No Dia Mundial da Criança as 
regras são diferentes. Os doces 
ou uma refeição menos nutritiva 
são tolerados para os mais pe-
quenos terem um sorrisso de gu-
lodice. A sopa pode fazer gazeta 
nesse dia e os hambúrgueres ou 
pizzas podem reinar. A oferta em 
Espinho é também muita na área 
da fast food e tudo depende dos 
gostos dos mais novos. Se optar 
apenas por um doce, convém não 
esquecer os gelados do Esquimó, 
as Bolas de Berlim tradicionais da 
Aipal ou os macarrons do Perles 
de Chocolat. NO
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Os parques infantis do concelho estão abertos.
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O Fest ival  Inte rnacional 
de Música de Espinho 

está de regresso ao seu perí-
odo habitual com um mês pre-
enchido por espetáculos que 
não vai querer perder.

O concerto de lançamento do 
FIME 2021 - 11 de junho - coloca 
um grande violoncelista e uma 
grande orquestra em palco. A 
Orquestra Gulbenkian está en-
tregue ao jovem violoncelista e 
maestro Nicolas Altstaet, que a 
levará pelos caminhos do Classi-
cismo tardio. O programa é dedi-
cado a Haydn e inclui um concer-
to virtuosístico, de grande ener-
gia e que explora as capacidades 
do instrumento à época, e uma 
sinfonia que encarna a expressi-
vidade do f inal do século XVIII .

No dia seguinte, o concer to 
terá foques franceses. A varieda-
de músical para agrupamentos 
de sopro é o prato forte deste 
concerto, protagonizado por um 
conjunto de músicos de excelên-
cia. Les Vents Français conta com 
Emmanuel Pahud na f lauta, Fran-
cois Leleux no oboé, Paul Meyer  
no clarinente, Gilbert Audin no 
fagote,  Radovan Vlatkovic na 
trompa e Eric Le Sage no piano.

DE FRANÇA A INGLATERRA 
ATÉ À ALEMANHA

A poesia inglesa inspirou mui-
tas obras musicais. O recital de 
19 de junho é inteiramente de-

dicado à música de Benjamin 
Brit ten, que aliou com mestria 
as palavras e a música. O tenor 
Ian Bostridge é o protagonista 
deste roteiro por grandes poe-
mas musicados por Brit ten na 
década de 1950. O Nocturno é 
uma viagem por textos ingleses 
do Renascimento até ao século 
XX, captando e intensif icando 
a essência do texto através da 
música.

B e ethoven escreveu obras 
para piano e violino entre 1790 
e 1812, um período de grande 
transformação na música. O con-
certo de 22 de junho é dedicado 
exclusivamente a estas obras, 
que se tornaram modelares no 
repertório e inf luenciaram mui-
tos compositores. Da simplicida-
de doméstica ao virtuosismo pú-
blico, Beethoven cria atmosferas 
muito particulares, apresentadas 
no FIME por um duo de eleição: 
Frank Peter Zimmermann (violi-
no) e Martin Helmchen (piano).

JAZZ COM MISTURA 
AFRICANDA

Quando falamos no Barroco 
francês, pensamos logo no es-
plendor do Palácio de Versalhes. 
O fausto, a extravagância e a fan-
tasia marcam a cultura da aristo-
cracia francesa. A corte francesa 
revolvia em torno da dança, cujo 
movimento regrado encarnava 
os constrangimentos sociais nos 
corpos em movimento. O progra-

ENTRE 11 DE JUNHO E 24 DE JULHO

FESTIVAL INTERNACIONAL DE MÚSICA DE 
ESPINHO ESTÁ DE REGRESSO
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“Les Vents Français” está agendado para 12 de junho.

PROGRAMA DIA DA CRIANÇA

CINANIMA JÚNIOR EM PARCERIA COM A FUNDAÇÃO ORIENTE
A Fundação Oriente em Timor-

Leste juntou-se ao CINANIMA 
para celebrar o Dia da Criança: 
de 1 a 10 de junho, as curtas-
metragens de animação que 
compõem o CINANIMA Júnior 
2020/2021 têm exibição gratui-
ta, online. 

Os f ilmes, sem diálogos, são 
adequados para falantes de to-
das as línguas e incluem produ-

ções de diversos países como 
França, Itália, Reino Unido, Ho-
landa e Moldávia. 

Conheça o programa suge -
rido para crianças (dos 3 aos 9 
anos), adolescentes (dos 10 aos 
14 anos) e Jovens (maiores de 15 
anos) nas imagens. Os links para 
visionamento serão publicados a 
1 de junho, na página do evento: 
https://fb.me/e/2r4lk26Im. MV

ma do recital, que junta dois dos 
mais criativos intérpretes da dita 
“música antiga” num contexto 
camerístico, apresenta danças 
francesas dos reinados de Luís 
XIV e Luís XV. Dia 25 de junho, 
com Jean Rondeau (cravo) e Tho-
mas Danford (alaúde).

A 26 de junho teremos Ri -
chard Bona,  um dos músicos 
mais versáteis do panorama in-
ternacional. Essa capacidade de 
se adaptar e alimentar a músi-
ca tornou-o num dos parceiros 
mais impor tantes de músicos 
com perf is muito variados. O es-
tilo eclético e criativo de Bona 
tornou-se uma referência para 

vários encontros entre o jazz e as 
músicas populares de África. Os 
sons elétricos e imprevisíveis da 
Diáspora Africana ocupam o cen-
tro do concerto de Richard Bona 
com a Orquestra de Jazz de Es-
pinho, uma formação de jovens 
músicos que se tem apresentado 
com artistas de craveira interna-
cional num processo artístico e 
pedagógico muito especial.

Recorde -se que os bilhetes 
para o 47.º Festival Internacional 
de Música de Espinho já estão à 
venda. Os sócios da Cooperati-
va Nascente, com as quotas em 
dia,  terão direito a desconto. 
MV
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InIcIatIva da cooperatIva nascente

no sábado, a noite começou mais cedo

Fo
to

: D
R

no âmbito da comemoração do 
dia Mundial do Livro, a cooperativa 
nascente lançou um desafio - “100 
Livros para 1 noite” - que aconteceu 
no dia 29 de maio, no Face.

com a presença de mais que 
40 pessoas, foi festejada a leitura 
com uma compilação em vídeo 
dos 73 excertos recebidos.

Houve ainda lugar a debate 
com a participação dos escritores 
Manuel Jorge Marmelo e Marta 
pais oliveira.

para terminar foram sorteadas 
três assinaturas anuais da revista 
Ler cujos contemplados foram: 
antónio sousa, armando Bouçon 
e Fátima Ferreira.

serão publicado diariamente 
entre três a quatro excertos no 
canal youtube e no facebook 

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

RUI 
ABRANTES

ADVOGADO
Rua 18 n.º 582 - 1.º Dt.º

4501-901 ESPINHO

Tlf: 227343811

Clínica Dentária de Espinho
Prof. Doutor Casimiro de Andrade

RUA 22 (junto à Câmara)
Tlf: 227 344 909

Tlms: 96 804 2300 e 91 900 2700

puB.

em Santa Maria da Feira

Viagem Medieval 
cancelada
considerando o aumento de 

casos positivos para a covId-19 
a nível nacional, regional e lo-
cal,  a comissão executiva da 
viagem Medieval – câmara Mu-
nicipal de santa Maria da Feira, 
empresa Municipal Feira viva e 
Federação das coletividades de 
cultura e recreio do concelho 
de santa Maria da Feira – con-
siderou que, apesar de todos 
os esforços encetados, não es-
tão reunidas as condições ne-
cessárias para a realização de 
um evento com a dimensão da 
viagem Medieval em terra de 
santa Maria.

a organização anseia que, em 
2022, com a pandemia a fazer 
parte do passado, a viagem Me-
dieval em terra de santa Maria 
volte a transformar o centro 
Histórico da cidade de san-
ta Maria da Feira num intenso 
palco de momentos da História 
de portugal para ser vivido em 
pleno pelos muitos milhares de 
visitantes esperados. MV

No centro Multimeios

Quo Vadis, aida?
aida é uma tradutora bósnia 

ao serviço das nações unidas na 
pequena cidade de srebrenica. 
Quando o exército sérvio assu-
me o controlo da cidade, a sua 
família está entre os milhares de 
cidadãos que procuram escapar 
ao genocídio no acampamento 
da onu.

nomeado para o Óscar de Me-
lhor Filme Internacional, o f ilme 
estará em exibição no centro 
Multimeios de 3 a 9 de junho.

Horários das sessõs disponível 
em www.multimeios.pt. MV

da nascente.  esteja atento e 
veja ou reveja o seu contribu-

to para este dia  assinalável .   
MV

Evento realizou-se no FACE na presença de mais de 40 “leitores”.

coM a exIBIção do crIanças prIMe1rº

o regresso do cinanima ao centro 
multimeios 

a estreia do crianças prime1rº 
2019/ 2020 aconteceu no sába-
do, dia 30 de maio, no centro 
Multimeios. a sala antónio Gaio 
esteva lotada, considerando as 
normas em vigor de segurança e 
higienização do espaço. 

na sessão foram exibidos os 
quatro f i lmes realizados pelas 
crianças do 1º ciclo, participan-
tes, às quais foi ainda oferecido 
um dvd com os trabalhos de to-
dos.

“para além de agradecermos a 
presença de todos: alunos, pais, 
professores titulares e coorde-
nadores do agrupamentos de 
escolas dr. Manuel Gomes de al-

meida, agrupamento de escolas 
dr. Manuel Laranjeira e do agru-
pamento de escolas ovar sul, , 
o cInanIMa agradece o apoio 
do plano nacional de cinema e 

da Fundação Manuel antónio da 
Mota sem o qual este projecto 
do serviço educativo não teria 
sido possível” destaca o Festival. 
MV
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hóquei em patins - Campeonato naCional 2.ª divisão - zona norte

vitória da consistência

aa CoiMBra, 2 - aa espiNHo, 7

N o encontro entre aca-
dé mica ,  a  de e spinho 

foi claramente superior à de 
Coimbra. Mochos continuam 
firmes no segundo lugar.

o golo madrugador (4’) de da-
vid Castaño acabou por trazer a 
tranquilidade necessária para a 
associação académica de espi-
nho regressar a casa com uma 
vitória gorda.

sem grande engenho, os co-
ninbricenses não conseguiram 
fazer tremer as hostes espinhen-
ses e acabaram por chegar ao 
intervalo a perder por 0 -3.

no tempo complementar,  os 

mochos galoparam pelo marca-
dor e chegaram a estar a vencer 
por seis bolas. a primeira respos-
ta, ou melhor, o primeiro golo 
da académica de Coimbra surgiu 
aos 16’. a aae voltou a marcar e 
a outra académica fechou o en-
contro com mais um golo.

Com esta vitória, a décima em 
14 encontros, os mochos conso-
lidam o segundo lugar com 31 
pontos.  a l iderança per tence 
ao sC marinhense (39 pontos). 
o terceiro lugar é ocupado pelo 
Ch Carvalhos com 27.

na próxima jornada a aae vai 
medir forças com o valença hC.  
No

ténis

rodrigo atinge 
primeira final 
do ano
o jogador do Clube de ténis de 

espinho, rodrigo alves, atingiu a 
final de pares masculinos no 22.º 
open Juvenil Brandoense realiza-
do em paços de Brandão.

o jogador espinhense fez dupla 
com o oliveirense tiago Cristino 
com quem perdera nos quartos 
de final de singulares. rodrigo e 
Cristino sucumbiram apenas con-
tra os primeiros cabeças de série 
da prova anton (CtCoimbra) e 
henrique (ltCFoz) por 6-4; 3-6 
e 10-8, numa final muito intensa 
e disputada até à última gota de 
suor. Mv

voleibol

aae e sCe 
conhecem a sua 
sorte

no passado dia 23 de maio, 
teve lugar na sede da Federa-
ção portuguesa de voleibol, os 
sor teios da segunda fase dos 
Campeonatos nacionais da 2.ª 
divisão, tanto femininos como 
masculinos.

no sorteio de apuramento de 
campeão e de subida à i divisão 
nacional feminino, a jornada 
inaugural está marcada para 6 
de junho e as tigres vão medir 
forças como GC santo tirso.  o 
sor teio ditou ainda um adre 
praiense -lusófona vC e Club 
sports madeira-ala nun´Álvares.

quanto aos masculinos, a aae 
vai jogar fora de por tas com 
o GC santo tirso. estão ainda 
agendados: marítimo - Condei-
xa e Cd marienses- Cv lisboa. 
os encontros terão lugar a 5 de 
junho.

note-se que o primeiro e se-
gundo classif icado sobem à i 
divisão sendo que ao primeiro 
classif icado é atribuído o título 
de campeão nacional. Mv
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GinÁstiCa

oUro Para BEatriZ saLvador 
realizou-se no passado f im de 

semana, em Guimarães, o Cam-
peonato distrital da 2ª divisão, 
o Campeonato distrital sénior da 
1ª divisão, a taça aGn e o torneio 
de Conjuntos, organizado pela 
associação Ginástica do norte.

a estrela da competição de se-
niores da 1.ª divisão foi a ginasta 
Beatriz salvador, que arrecadou 
cinco medalhas de ouro, vencen-
do em todos os aparelhos: arco, 
Bola,  maças e Fita e sagrou-se 
Campeã distrital absoluta da 1.ª 
divisão sénior e apurou-se assim 
para o Campeonato nacional.

no Campeonato distrital da 2.ª 
divisão, iolanda Fernandes sa-
grou-se vice-campeã distrital em 
Fita, 6º lugar em corda e 3º lugar 
na classif icação geral, apurando-
se para o Campeonato nacional. 

a iniciada academista marga-
rida novo, classif icou-se em 4º 
lugar em Bola, 5º lugar em mo-
vimentos livres e 5º lugar na 
classif icação Geral. “esta ginasta 
muito nova, com apenas 9 anos 
de idade, ainda com muito pouca 
experiência, por umas décimas 
não se apurou para o Campeo-
nato nacional” destacou a secção 
academista.

no 1.º torneio de Conjuntos, no 

escalão de Juvenis, participaram 
as ginastas da aae, sof ia Canelas 
amorim, matilde Brandão, inês 
sousa, leonor sousa e margarida 
novo. obtiveram um fantástico 

1º lugar.
a a ae venceu a taça aGn, 

constituída pela equipa,  Be -
atriz  salvador,  sof ia amorim, 
maria osório e inês Fernandes.  



 Maré desportiva 01 Junho, 2021 12
natação - II torregrI 

ouro, prata e bronze no competição espinhense

a nadar em casa, sp. espi-
nho participou no ii tor-

regri com 14 nadadores. para 
além de terem batido 74 recor-
des pessoais, os espinhenses 
ainda subiram por sete vezes 
ao pódio.

no passado sábado, a secção 
de natação do Sporting Clube de 
espinho participou no II torregri 
para o escalão de Cadetes. este 
foi um torneio organizado pela 
anCnP - associação de natação 
Centro norte de Portugal e rea-
lizado nas Piscinas Municipais de 
espinho.

a prova foi realizada sem a pre-
sença de público, de forma a ga-
rantir que são cumpridas todas as 
normas de segurança da Direção 
geral da Saúde. o Sporting Clube 
de espinho esteve presente com 
14 nadadores (8 masculinos e 6 
femininos).

eMbalados para os 
títulos

os destaques da competição 
foram os nadadores antónio ne-
ves,  Beatriz Moreira,  Francisca 
Branco, Inês Borges e João Veiga, 
por terem alcançado pódios em 
provas que participaram. Fran-
cisca Branco (Cadete a) f icou em 
1º lugar nos 100m Mariposa, 3º 
lugar nos 200m estilos e 4º lugar 
nos 100 e 400m Livres. antónio 
neves (Cadete B) classif icou-se 
em 2º lugar nos 50m Mariposa 
e 3º lugar nos 50m Livres, 50m 
Costas e 200m Livres.  Beatriz 
Moreira (Cadete a) obteve o 3º 
lugar nos 400m Livres, 4º lugar 
nos 200m estilos e 5º lugar nos 
100m Livres e 100m Costas. Inês 
Borges (Cadete B) f icou em 3º lu-
gar nos 50m Bruços, 5º lugar nos 
50m Livres e 100m estilos e 6º 
lugar nos 50m Costas. João Vei-
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BaDMInton

aae continua a servir 
vitórias no badminton

M ariana Neves, da a ae , 
somou mais dois segun-

dos lugares. 

no passado domingo, a secção 
de Badminton da aae participou 
na 1.ª Jornada nacional de Se-
niores - Fase nacional, que teve 
lugar no Centro de alto rendi-
mento das Caldas da rainha.

Mariana gonçalves neves, em 
Categoria absoluta, foi a atleta 
que mais se destacou ao somar 
dois segundos lugares. Primei-
ro em Pares Mistos, fazendo par 

com rodrigo almeida (CSMa),  
vnceram por 23-21;21-8 face ao 
par tomas nero (CHeL)/Beatriz 
roberto (nSt). Depois em Pares 
Senhoras: fazendo par com Ma-
riana afonso da novasemente gD 
ao vencerem por 16-21;21-11;21-
17, face ao par adriana gonçal-
ves/Sónia gonçalves (FaC).

a associação académica de 
espinho esteve ainda represen-
tada pelos atletas: Henrique Cos-
ta, Pedro Pereira rodrigues, Inês 
alves Pardilhó e Inês Sampaio 
Lorga.  Mv

Dança

gad de luxo

a giselle academia de Dança 
(gaD) também marcou presença 
no campeonato all Dance Portu-
gal, realizado no europarque, em 
Santa Maria da Feira. 

“Mesmo em tempos de pande-
mia provou-se que é possível re-
alizar grandes eventos com toda 
a segurança. todos os participan-
tes e staf f f izeram teste os dois 
dias e todas as regras de distan-
ciamento social foram cumpri-
das. Participaram no evento mais 
de 600 bailarinos, com escolas do 
norte ao sul do país”, destacou 
a gaD.

a academia espinhense levou 
a competição 50 alunos e obte-
ve 42 lugares no pódio com co-
reograf ias nos escalões minis, 
cr ianças,  pré jovens e jovens, 
nas modalidades de ballet clás-

sico, dança contemporânea, ne-
oclassico, danças étnicas, danças 
urbanas, jazz lyrical e contem-
porâneo, acro -dance, all dance 
open e show. no total foram al-
cançados 20 primeiros lugar, 16 
segundos lugares e 6 “medalhas 
de bronze”..

Pela segunda vez consecutiva 
a gaD ganhou o prémio especial 
grand Cor ybant Júnior- Melhor 
escola no escalão mini e crianças.

todos os alunos da academia 
f icaram apurados para a f inal 
Mundial em orlando.

Carolina Freire,  eva ramirez, 
Cláudia Santos, Catarina Lean-
dro, Sof ia Bizarro, Mafalda De-
ville e Catarina Marques foram 
os professores e coreógrafos que 
levaram a palco um trabalho de 
excelência. Mv
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ga (Cadete a) classif icou-se em 
3º lugar nos 100m Mariposa, 11º 
lugar nos 400m Livres, 17º lugar 
nos 100m Livres e 19º lugar nos 
100m Costas.

no f inal da competição foram 
alcançados 9 pódios (um 1º lu-
gar, um 2º lugar e sete 3º luga-
res) e batidos 74 recordes pes-
soais.  Mv

Sp. Espinho somou nove pódios.
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natação - torneio Zonal de Juvenis, Júniores e absolutos - Zona norte

tigres regressam de coimbra com cinco pódios

Fo
to

: D
R

Equipa espinhense que esteve em Coimbra.

M afalda Cardoso e rodri-
go rodrigues estiveram 

em destaque no torneio Zonal 
de Juvenis, Júniores e absolu-
tos - Zona Norte que teve lu-
gar no Complexo olímpico de 
Coimbra.

no passado f im-de-semana, a 
secção de natação do sporting 
Clube de espinho participou no 
torneio Zonal de Juvenis, Júnio-
res e absolutos -  Zona nor te. 
este foi um torneio organizado 
pela FPn - Federação Portuguesa 
de natação em parceria com a 
anC - associação de natação de 
Coimbra e realizado no Comple-
xo olímpico de Coimbra.

em altura de pandemia, este 
torneio substitui o habitual Cam-
peonato nacional de inverno. 
neste caso, todos os nadadores 
com mínimos nacionais, partici-
param nos torneios Zonais do 
norte e do sul, dividindo assim o 
país a meio, e evitando grandes 
deslocações e ajuntamentos. a 
prova foi realizada sem público e 
apenas estiveram presentes um 

máximo de 345 nadadores em 
representação de 45 clubes.

eMbalados para os 
títulos

o sporting Clube de espinho 
esteve presente com 5 nadado-
res (3 masculinos e 2 femininos).

em destaque esteve os nada-
dores Mafalda Cardoso e rodrigo 
rodrigues por terem alcançado 
pódios em prova que participa-
ram. rodrigo rodrigues (Juve-
nil b) sagrou-se Campeão Zonal 
nos 100m livres e 100m Costas, 
vice- Campeão Zonal nos 100m 
Mariposa e 200m Costas e ob-
teve ainda o 5º lugar nos 200m 
livres. Mafalda Cardoso (Juvenil 
b) alcançou o 3º lugar nos 100m 
bruços e o 4º lugar nos 200m 
bruços.

rodrigo rocha (Juvenil a) f i-
cou em 5º lugar nos 100m bru-
ços, 6º lugar nos 200m bruços 
e em 14º lugar nos 50m bruços, 
onde a classif icação era absolu-
ta, tendo alcançado o 2º lugar 
no seu escalão. Celso Pinho (Ju-

venil a) classif icou-se em 5º lu-
gar nos 200m Mariposa, 7º lugar 
nos 200m estilos e 9º lugar nos 
100m Mariposa. Francisca silva 
(Juvenil  a) obteve o 13º lugar 
nos 100m livres.

no f inal  da competição fo -
ram alcançados 5 pódios (dois 
1º lugares, dois 2º lugares e um 
3º lugar),  batidos 27 recordes 

pessoais (incluíido tempos par-
ciais),  dos quais 8 recordes do 
Clube: rodrigo rodrigues - 50m 
Costas Juvenil  b,  100m Costas 
Juvenil  b e abs, 200m Costas 
Juvenil b e 100m Mariposa Ju-
venil  b e abs; rodrigo rocha 
- 200m bruços Juvenil a; Celso 
Pinho - 200m Mariposa Juvenil a. 
Mv

Futebol

Fernando gomes visitou a aldeia de Futebol de aveiro

F ernando Gomes, presi-
dente da Federação por-

tuguesa de Futebol (FpF) vi-
sitou, uma vez mais, a aldeia 
de Futebol de aveiro, acom-
panhado por arménio pinho, 
responsável máximo da asso-
ciação de Futebol de aveiro 
(aFa), numa iniciativa em que 
os dirigentes valorizaram a 
importância de uma obra que 
vai permitir criar mais valor 
desportivo em benefício dos 
clubes e atletas do futebol, 
futsal e futebol de praia.

o dirigente máximo da FPF não 
escondeu a sua satisfação pelo 
avanço signif icativo das obras 
na aldeia de Futebol de aveiro, 
cuja 1.ª fase está concluída, re-
cordando que “haverá sempre 
uma ajuda” da FPF para a dina-
mização de projetos que digam 
respeito “ao desenvolvimento do 
futebol, futsal e futebol de praia 
ao nível do distrito”. “dentro das 

nossas possibilidades, apoiámos 
a construção do centro de trei-
nos de aveiro, à imagem do que 
pretendemos fazer com todas as 
associações”, sublinhou.

Fernando Gomes explicou que 
o projeto levado a cabo pela aFa 
será mais uma ferramenta de va-
lor no desenvolvimento de atle-
tas e na criação de mais talento. 
“o trabalho da Federação tem de 
assentar no alargamento da base 
pirâmide, na qual está represen-
tado o setor de formação. só com 
esse alargamento é possível ter 
mais praticantes, mais qualidade 
e, a partir daí, criar todo o talento 
que seja a base do nosso desen-
volvimento. Foi também para isso 
que a aldeia do Futebol de aveiro 
nasceu”, referiu.

Já arménio Pinho, presidente 
da aFa, recorda que a aldeia do 
Futebol “vai permitir melhores 
condições para os clubes e atle-
tas”.  “ainda no f im de semana 
passado tivemos 300 atletas, das 

vertentes masculina e feminina, 
em atividade nas seleções distri-
tais, mas tivemos de alugar cam-
pos para esse efeito. esta obra 
vai permitir que concentremos 
tudo no mesmo local e a ren-
tabilização será maior quando 
tivermos todas as modalidades 
integradas na aldeia do Fute -
bol”, defende.

o dirigente congratula-se pelo 
facto de “os custos deixarem de 
ser espartilhados por vários lo-
cais do distrito” em prol de “uma 

formação de excelência”.  “nós 
queremos estar sempre per to 
dos clubes e das autarquias, mas 
a aldeia do Futebol vai permitir-
nos desenvolver uma formação 
de excelência e agregar diferen-
tes valências. além da atividade 
dos atletas, vamos ter sempre 
cursos de treinadores e a aldeia 
do Futebol será importante para 
a componente prática, tal como 
para asações de formação e para 
a preparação dos árbitros”, con-
clui. Mv
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FiChA TéCNiCA

Estatuto Editorial:
 O Maré Viva, enquanto propriedade de 
uma Cooperativa de Ação Cultural e Jornal 
de carácter regional, propõe-se:
- Noticiar de forma independente, objetiva 
e isenta, todos os factos importantes da 

vida política, social, cultural e desportiva 
regionais;
- Dar um especial ênfase a todas as 
manifestações de caráter cultural, 
procurando, com a respetiva divulgação, 
contribuir para o fomento cultural da 

região;
- Defender sempre, de forma intransigente, 
os princípios constitucionais da República 
Portuguesa, procurando, desse modo, 
contribuir para que sejam alcançados os 
grandes desígnios nacionais;

-  Respeitar os princípios deontológicos 
da imprensa e a ética profissional, de 
modo a não poder prosseguir apenas fins 
comerciais, nem abusar da boa fé dos 
leitores, encobrindo ou deturpando a 
informação.

maio E JUNHo
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25 26 27 28 29 30 31 01

a - Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352 
B - Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331
C - Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250
D - Farmácia higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320        
E - Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092
F - Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482

G - Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409
H - Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388  
i - Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444

DiaS

até 5 de junho
FACE
Exposição “Copy/Paste”

até 9 de junho
Biblioteca Municipal
Exposição “Da nossa colheita 
da semeadura de livros”

até 19 de junho
FACE
6.ª Bienal internacional de 
Arte de Espinho
JF de Espinho
Exposição PAPERWORK
entro Multimeios
Exposição Exposição ShOW 
ME YOUR FACE

4 e 5 junho
21h30 - Auditório Espinho
Lena d’Água & Projeto 
Benjamim

6 junho
18h00 - Auditório Espinho
Concerto de Mário Costa “Oxy 
Patina iV”

8 junho
10h00 - Biblioteca Municipal
Seminário “DiGiTALiZAÇÃO 
DO COMéRCiO”

11 junho
21h00 - Auditório Espinho
Orquestra Gulbenkian & 
Nicolas Altstaedt

Contactos úteis
atendimento ao idoso  - 227 335 872
Biblioteca Municipal  - 227 335 869
Bombeiros do Concelho de Espinho - 22 732 82 75
Câmara Municipal de Espinho  - 227 321 256
Espaço do Cidadão Espinho/Silvalde - 227 335 892
Espaço do Cidadão anta/Guetim  - 227 335 890
Espi-táxis - 227 313 957
Fórum de arte e Cultura de Espinho  - 227 321 256
iEFP de Espinho - 22 098 9530
loja de turismo  - 224 901 316
Piscina Balneário Marinho  - 227 344 179
Piscina Municipal  - 227 335 868
PSP de Espinho - 22 733 0420
Segurança Social - 300 502 502

ÚTEiS

EDiTAL

 

 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL  DE ESPINHO     
                                 

 
 

 

EDITAL 

 
3ª SESSÃO ORDINÁRIA DO ANO 2021 

 

 ----- Maria Filomena Maia Gomes, Presidente da Assembleia Municipal de Espinho: ----------  

 ----- Faz público, de acordo com o artigo 27º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na 
redação em vigor e em conformidade com o Regimento Interno, que no próximo dia 7 de 
junho de 2021, pelas 21.00 horas, no Edifício dos Paços do Município, iniciar-se-á a 3ª 
sessão ordinária desta Assembleia Municipal, nos termos da Lei n.º 1-A/2020, de 19 de 
março com a alteração introduzida pela Lei n.º 13-B/2021, de 05 de abril.  -------------------  

 ----- Sem prejuízo do que vier a ser estabelecido na Ordem do Dia, conforme as regras 
contempladas no nº 1 do artigo 53.º da referida Lei, bem como no nº 2 do artigo 32º do 
Regimento Interno, prevê-se a inclusão dos seguintes assuntos: ------------------------------  

1.  Deliberar sobre os assuntos agendados para o período de antes da ordem do dia; 

2.  Deliberar sobre a proposta de reconhecimento de operação interesse público 
estratégico à operação urbanística titulada pelo pedido de informação prévia IP-OPU 
18/19, designada por EBC – Espinho Business Center; 

3.  Autorizar a aquisição, por escritura de justificação, do imóvel que se encontra na 
posse do Município de Espinho - Edifício da Câmara Municipal de Espinho; 

4.  Apreciar e votar os Documentos de Prestação de Contas do ano 2020;  

5.  Deliberar sobre as propostas que visam prosseguir as atribuições da Autarquia; 

6.  Apreciar a informação escrita do Presidente da Câmara acerca da atividade municipal; 

7.  Aprovar as atas; 

8.  Período intervenção do público.  

----- Mais faz público que devido à situação epidemiológica provocada pelo coronavírus 
SARS-CoV-2 e doença COVID-19, a lotação dos espaços fechados está reduzida de forma a 
assegurar o distanciamento físico recomendado, pelo que a participação pública da sessão 
está condicionada à inscrição prévia de participação do público, até ao dia 02/06/2021            
inclusive, através do e-mail isaura.goncalves@cm-espinho.pt e limitada a 4 lugares (público 
e comunicação social). Os interessados em participar no período da intervenção do público 
nos termos do artigo 35º do Regimento da Assembleia Municipal, e relativamente a 
assuntos relacionados com a autarquia, devem fazer a respetiva inscrição para o e-mail 
acima indicado. O uso de máscara é obrigatório. ------------------------------------------------  

 ----- Para constar se publica este e outros de igual teor, que vão ser afixados nos lugares 
do estilo do Município. -----------------------------------------------------------------------------  

 

Espinho, 20 de maio de 2021. 

A Presidente da Assembleia Municipal, 
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Motivos&Pretextos: 

No priNcípio era uma cassete pirata…

Por ocasião do aniversário do 
Maré viva (Mv ) dei por mim a 
pensar em como fui parar ao jor-
nal.

Pode-se dizer que foi um ver-
dadeiro ato de “pirataria”.  ou, 
melhor ainda, um caso de grande 
furo jornalístico. 

tudo começa muito tempo an-
tes, com um miúdo que cresceu 
habituado a passar tardes de f im 
de semana no meio de maquetes 
do Mv - folhas brancas de papel 
que se enchiam de fotograf ias 
fotocopiadas e rabiscos em z 
preenchendo o vazio de colunas 
verticalmente alinhadas numa A4 
(ou A3?) -  enquanto o meu pai 
construía o jornal, semana após 
semana.

Acho que nunca sonhei em ser 
jornalista, mas sempre quis ter 
a opor tunidade de escrever e 
trabalhar num jornal e por em 
prática o ritual de paginar e ver 
nascer a página a nascer.  so -

nhei, isso sim, em ser radialista 
e tive um período em que an-
dava agarrado ao transístor (e 
depois ao rádio portátil,  com lei-
tor de cassetes) e me fascinava 
com as rádios locais (cada uma 
com o seu estilo, mas com uma 
dose qb de discos pedidos e de 
passatempos com perguntas de 
cultura geral e conhecimento lo-
cal). Por causa disso, não perdi a 
oportunidade quando na minha 
adolescência surgiu um projeto 
de rádio na escola e inscrevi-me 
(as minhas aventuras no éter f i-
cam para outro dia).  Da cabine 
de contraplacado e espuma ao 
jornal da escola (orientado pelo 
mesmo professor, a quem tenho 
uma dívida de gratidão muito 
grande por me ter proporciona-
do o contacto com esses mun-
dos) demorou um par de anos, 
mas que me pareceram tempo 
demais.

Fiz muita coisa n’o Pirata da 
imprensa e por causa dele des-
cobri  outras tantas pessoas e 
realidades, mas este projeto era 
um laboratório que nos permitia 
desenvolver certos gostos pes-
soais (como o gosto por cinema 
e livros).

em janeiro de 1998, a Biblio -
teca da escola secundária Dr. 
Manuel Laranjeira, em espinho, 
recebia um poeta. Famoso pela 
sua obra, era igualmente conhe-
cido por ser de difícil trato e, so-
bretudo, pouco dado a contac-
tos com jornalistas. eu ia assistir 
como aluno, como interessado 

em poesia e como colaborador 
do Pirata.

recordo -me como se fosse 
hoje, de me chamarem ao lon-
go, faltava pouco para come -
çar a sessão com o autor, e ser 
o, então, chefe de redação do 
Mv que no cimo das escadas do 
Polivalente me fazia sinais. ele 
queria fazer a reportagem para 
o jornal, mas tinha outro acon-
tecimento ao mesmo tempo e 
tinham-lhe dito que eu ia estar lá 
(por essa altura já eu colaborava 
com o teatro há muitos anos e 
com o CiNANiMA há um par de 
verões), eu sem hesitar disse que 
sim, claro. 

De repente tinha um gravador 
na mão e a minha primeira tarefa 
como repórter para o Mv. rapi-
damente percebi que seria im-
possível entrevistar o Poeta, que 
já estava a insultar o enviado do 
outro jornal local e dar-lhe uma 
corrida valente, dizendo sonora-
mente que sabia que estava um 
jornalista na sala, mas que não 
lhe daria entrevista nenhuma.

estava ali  um jornalista sim 
(com uma gabardina escura e 
tudo),  que no fundo também 
gostava muito da obra do Poeta 
e se fartou de lhe fazer pergun-
tas às quais o mesmo ia respon-
dendo, sem saber que dentro do 
meu casaco o gravador escondi-
do gravava a conferência toda.

Foi assim que f iquei com um 
registo áudio do eugénio de An-
drade, coisa rara que leva a que 
me perguntem sempre se ainda 

tenho a cassete. Julgo que sim, 
mas não faço ideia.

sei é que foi graças à reporta-
gem da passagem do eugénio de 
Andrade pela Laranjeira que me 
tornei redator do Mv, a primei-
ra de muitas: desde as famosas 
entrevistas no FiMe a pianistas 
e aos Húngaros excêntricos da 
Percussão, a episódios inusita-
dos como competições caninas 
na Nave Polivalente e uma “gran-
de reportagem” nas urgências 
de espinho numa noite em que 
felizmente ninguém se magoou.

CLG, 31 de maio de 2021

“Sei é que foi graças 

à reportagem da 

passagem do 

eugénio de 

andrade pela 

Laranjeira que me 

tornei redator do 

MV, a primeira de 

muitas (...)” 
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“A LEonidAs EsTá A comEmoRAR o 1º Ano dE 
AbERTuRA E AgRAdEcE AfETuosAmEnTE Ao sEus 

cLiEnTEs E Amigos pELA pREfERênciA.
EspERAmos conTAR consigo poR muiTos Anos 

vindouRos! “

Carlos Luís Gaio
Jurista

Foto-legenda

A direção do Agrupamento de escolas Manuel gomes de Almeida 
promoveu no passado sábado, um encontro de alunos, professores e 
funcionários que marcaram presença e venceram os jogos da energia 
nacionais em 1990, organizados pela Direção-geral de energia.
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